



**Mi Universidad**

**Control de lectura.**

*Estefanía Ochoa Nazar*

*Interculturalidad de salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer semestre grupo B*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de septiembre de 2023*

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Ochoa Nazar Estefanía

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
Interculturalidad

### LA INTERCULTURALIDAD EN LA SALUD

La interculturalidad en el ámbito de la salud es un enfoque que busca valorar la diversidad cultural y participación de los diferentes factores sociales. Es la capacidad de moverse de manera equilibrada entre los diferentes conocimientos, creencias y las prácticas culturales relacionadas con salud y enfermedad, la vida y la muerte, el cuerpo biológico, social y racional.

#### Medicina tradicional y la salud pública

Existen 2 tipos de interculturalidad en la salud cuyas acciones se proponen en la valoración de la medicina tradicional, recuperación y uso en el sistema de salud pública, y las acciones de interculturalidad que pretenden adaptar el servicio institucional de la salud a las creencias y prácticas de la población originaria. La interculturalidad también se centra en la práctica y el proceso relacional establecido entre el personal de salud médicas y enfermeras y los pacientes y sus familias, en el que ambas partes pertenecen a culturas diferentes, y se requiere entendimiento recíproco para los resultados, consulta o intervención sean satisfactorios para ambas partes. El artículo 2 de la constitución establece que para atender las carencias y rezagos que afectan a los pueblos y comunidades indígenas, las autoridades federates, estatales y municipales tienen la obligación de garantizar el acceso efectivo a los servicios de salud ampliando la cobertura del sistema nacional,

Jimenez Ruiz

Docena Nazar Estefania

Interculturalidad

**SALUD INTERCULTURAL ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES.**

Una política o enfoque intercultural de salud tiene al menos dos niveles de expresión: uno de las acciones y actividades que materializan la interacción entre medicinas, y el otro el de cultura que apoya los modelos médicos en interacción. Los modelos médicos es la más compleja de desarrollar, implica la transgresión de la acción médica concreta para implementar un modelo multicultural de salud y sociedad.

Las estrategias de comunicación intercultural están surgiendo como factores que rompen las barreras sociales y culturales entre los equipos de atención y los profesionales. La mejora de los procesos de comunicación y diálogo promueve una mejor comprensión de las expectativas de ambas partes interesadas al tiempo que mejora la satisfacción de los usuarios con el sistema de salud.

Una segunda estrategia de salud intercultural se relaciona con el desarrollo de procesos de validación y negociaciones culturales entre pacientes y profesionales. La validación cultural consiste en aceptar el modelo de salud y enfermedad del paciente frente al contexto cultural.

Estefanía  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Ochoa Nazar Estefanía

Interculturalidad

## INTERCULTURALIDAD Y EMPODERAMIENTO

La interculturalidad en medicina se refiere al proceso de práctica y relación que se establece entre los trabajadores de la salud y los pacientes de diferentes culturas y requiere un entendimiento mutuo para que el contacto, el asesoramiento, la intervención o cualquier otra cosa sea satisfactoria para ambas partes. Se refiere al modo de convivencia en el que las personas, grupos e instituciones con diversas características y posiciones culturales, viven y se relacionan abiertamente, horizontalmente, inclusivamente y respetuosamente en un contexto compartido. Es un marco que se inclina hacia el respeto y la igualdad sin pretender que una población con todo el peso de los elementos culturales, se coloque por encima o por debajo de otra. El empoderamiento para la salud se refiere a la capacidad de un individuo para tomar decisiones y ejercer control sobre sus vidas personalmente, el empoderamiento de la salud pública trata que los individuos obtengan colectivamente una mayor influencia y control sobre los determinantes de la salud y la calidad de vida en sus comunidades, el empoderamiento del paciente pone al personal del centro de salud, se trata de diseñar y prestar servicios de salud y asistencia social de una manera que sea inclusiva y permita a los ciudadanos tomar el control de sus necesidades de atención médica. El empoderamiento del paciente

## APA

Cordoba,D,G,Flores,R.N,Garcia,R.R.&salvadorJ.C.R(sf)interculturalidadenlasalud.cienciaU  
NAM.recuperadoel22deagosto2023carranza,C.P.M(2011julio5).lainculturalidadenlasalud.  
Monografias.com

Blanco/cornejo,M.riva/palacio/chian/SAM,I,sanchez/Diaz,I,cerritosA,Navarro/Menesis,R.M.,  
&LopezHernandez,D(2015).Empoderamiento:aproximacioneubicacionesenlasalud.

(Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales - trabajos -  
Coral947, s. f.)